



642.48.8

② Dimensión MISCELÁNEO 642.48.8

DARÍO SALAS, IMPULSOR DE LA LEY DE INSTRUCCIÓN PRIMARIA OBLIGATORIA

Prócer de la educación chilena

Nacido en Nueva Imperial, este chileno fue capaz de vislumbrar a la educación como un instrumento que requería ser regulado y mejorado a fin de lograr una nación más próspera y con igualdad de oportunidades para todos.

"El saber no ocupa lugar". Esta singular frase forma parte del legado cultural que heredó de su abuela materna. Debe ser que en esa conciencia ancesstral prevalecía la sabiduría de reconocer que la herramienta angular del desarrollo del hombre es el conocimiento.

No en vano antiguas y gloriosas civilizaciones fundaron sus bases en el estudio y el aprendizaje de los fenómenos que les rodeaban. El análisis teórico y práctico han sido estrategias que el hombre no ha dejado de desarrollar para conocer tanto de sí mismo como de su entorno.

El saber y el cultivo de la razón y el pensamiento están ínti-

mamente ligados con el grado de progreso y desarrollo que pueden alcanzar las sociedades.

Basado en estos criterios, Darío Salas Díaz, joven profesor, se inspiró en los ideales de un gran estadounidense, reformador de la educación, nacido a finales del siglo XIX, John Dewey.

Y en su afán por mejorar los sistemas educativos del país y con un sentido humanista de la educación, incorpora los ideales pedagógico-sociales propuestos por Dewey, a la realidad chilena.

Ideales conformados por un conjunto de bases valóricas, democráticas y socioeducativas,

que aun prevalecan y sobre las cuales se fundamenta nuestra actual reforma educacional, con los principios de "aprender haciendo", que no es otra cosa que el incorporar los conocimientos mediante la experimentación y la aplicación concreta de los contenidos.

Educación para todos y con especial énfasis en el apoyo al magisterio y a la labor docente.

Fue de esta manera concretizada la formación de una entidad propia de los profesores, un lugar de canalización de las propuestas, inquietudes y desarrollo del gremio, y de la misma manera la promulgación de una ley que asegurara la educación a todos. Posteriormente se incorporó el beneficio de la alimentación para los escolares, lo que puso las bases para lo que es hoy la actual Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas, JUNAEBC.

Darío Salas, elevó la prioridad y la calidad de la educación y con ello cimentó el camino que habría de emprender el país, disminuyendo el analfabetismo y situando al ser humano en su calidad de ser consciente de su propia evolución y progreso, fundamentado en el sentido de igualdad, participación y bienestar social.

Mariela Navarro Fuentes

Prócer de la educación chilena [artículo] Mariela Navarro Fuentes

Libros y documentos

AUTORÍA

Navarro Fuentes, Mariela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Prócer de la educación chilena [artículo] Mariela Navarro Fuentes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile